
香港文匯報訊（記者鄭治祖）為阻撓下屆政府重組架構，「人民力量」立法會議員黃毓民

稱，將於財務委員會審議架構重組撥款時，提出500項修訂，估計因此而要進行多日會

議；民主黨及民協議員則聲稱，此舉「並非拉布」，又稱建制派議員倘「真心出

手相助」，立法會應可趕及在7月1日前通過重組方案。立法會各建制派政

黨及政團批評，反對派意在阻

撓新政府的組成，並非

香港之福，希望財

委會主席嚴格

執行議事規

則，「向

拉布說

不」。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）新
一屆政府問責團隊人選尚未公布，坊
間就傳出「陰謀論」。候任特首辦主管
羅范椒芬強調，近期報章有很多傳言
及推測，其中有很多不真實的報道，
司局長名單尚未定出提交中央的時
間，呼籲議員無必要作出無謂揣測，
或以「陰謀論」看待架構重組問題。
羅范椒芬昨日出席立法會小組委員

會，原意是與議員討論架構改組涉及的
法例修訂，但反對派甫開始即把議題政治

化。
民主黨議員張文光在會上引述《明報》報

道，稱中聯辦在新班子遴選過程中「插手干
預」。羅范椒芬在回應時表示，她會將有關
意見記錄在案，但問題超出委員會職權範
圍，她沒有進一步補充。

組班工作 CY主導
工黨主席李卓人及公民黨議員吳靄儀聞言

即質詢：「現在是『中聯辦組班』還是『梁
振英組班』？」要求羅太必須回應有關問
題，否則他們會「堅決反對」重組方案。
羅范椒芬在回應時說，「議員就不真實的

報道作出無謂的揣測，是無必要的」，促請
議員不要輕信報道，或以「陰謀論」看待架

構改組問題，並強調行政長官負責提名主要
官員，再經由中央委任，過程中有跟中央溝
通，但梁振英完全主導組班人選，並會在適
當時候作出公布，目前尚未定出將名單提交
中央的時間。
另外，張文光在會上聲言，盛傳會出任

新設文化局局長的許曉暉及教育局局長的
吳克儉「資格備受公眾質疑」，或影響整個
班子成敗，要求候任特首辦「重新考慮人
選」。民建聯副主席劉江華友發言時反駁
稱，所有公職人員，包括梁振英都有可能
受質疑，但官員未上場，反對派就「左一
巴，右一腳」，「有部分公眾質疑所謂『人
選』，不等於他將來做不好；今天沒有受質
疑的人選，也不等於將來一定做好，關鍵
在於實踐」。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）下屆
政府建議，把商務及經濟發展局的職
權分拆為工商及產業局、科技及通訊
局，並增設文化局。有立法會議員
支持該構思，指有助推動科技界發
展；亦有議員質疑新架構架床疊屋，
分工不均，難以協調。候任特首辦主

管羅范椒芬表示，新增的副司長會負責
統籌各局政策，希望立法會先讓相關局長

上任後，根據工作總結經驗再檢討成效，不
要「未審先判」。
羅范椒芬昨日由上午到傍晚，先後出席了立會

工商事務委員會及資訊科技委員會等3場會議，向議
員解釋下屆政府架構重組建議。會上，民主黨議員李永

達及人民力量議員黃毓民聲稱，改組是架床疊屋，增設副司
長亦令權責不清。另一民主黨議員李華明就質疑，科技及通訊局
的工作量，遠不及工商及產業局，會導致工作量不平均。

問責制研採多級別懲處
羅范椒芬在回應時強調，候任特首梁振英在競選期間，已表明會

積極發展經濟及改善民生，目前社會求變心切，倘新架構未能於7
月1日出台，改組工作會出現6個月延誤，並需要以現有架構過
渡，勢將影響立法會7月1日至18日的事務委員會運作，因為新班
子不可能解釋舊有架構的事宜，此舉亦會對新上任的官員不公
道。
她又強調，香港發展已落後周邊地區，現屆政府各局的手頭

工作非常多，例如商務
及經濟發展局，以往對
科技發展關注不足，故
應由內行人引領日新月
異的行業發展，同時由
新增的副司長負責統籌
各局之間的工作，再由
各局快馬加鞭推動產業
發展。
就有議員要求「立刻」

檢討問責制，羅太坦
言，倘要新政府未積累
經驗就進行檢討，是強
人所難，她理解現屆政
府兩年前進行的問責制中期檢討，未能令各方滿意，但強調梁振英
已承諾，將來的中期檢討會認真總結經驗，並研究外國多級別的懲
處準則，並呼籲各界先讓新架構運作，在汲取經驗後再檢討，「有
新的局、有新的局長，加上很多是開拓性的，『開荒牛』的工作需
要時間、精力會更多」，而工作量的問題可於日後再研究。

譚偉豪支持增設副司長
資訊科技界議員譚偉豪在會上表明支持新政府增設副司長，以更

好地規劃香港的長遠發展，更歡迎專設科技局推動業界發展，期望
新架構可盡早落實。新民黨主席葉劉淑儀則指出，新一屆政府提出
的重組現政府架構的方向正確，但她擔心目前的「政治氣溫高」，如
要趕於7月1日前完成重組，新政府「可能要付出很大政治代價」。

黃毓民昨日公開揚言，會在財委
會審議政府架構重組的撥款時

提出500項修訂，約200項已草擬完畢，內容包
括修訂各政策局的職能以至名稱。他稱此舉並非

無聊及無意義，更不是「拉布」。民協立法會議員

馮檢基昨晨在接受電台訪問時則聲言，反對派不是要
拉布，指當局「只需要」開多幾次會議，讓議員有足
夠時間提問以釋疑慮，就可以趕及在今屆會期內完成審
議。民主黨議員涂謹申亦稱，只要建制派議員「真心相
助（候任特首）梁振英」，應該可以趕及（七一前）通過
方案。

民建聯促拒絕離題發言
民建聯主席譚耀宗在接受本報記者查詢時表示，不會猜度

「拉布」的議員背後有何目的與居心，但就希望財委員會主席
及立法會主席能夠嚴格執行議事規則，不要讓有心拉布者不斷
重複離題發言以影響會議進度，並期望拉布議員了解市民期望
新政府能盡快「齊人」開展工作，讓梁振英可落實改善民生的
選舉承諾。
民建聯立法會黨團召集人葉國

謙亦希望，財委會主席嚴格
執行議事規則，不要讓會
議在不合理情況下過於冗
長，又坦言大部分市民均
明白事理，「眼睛是雪亮
的」，相信經過近期的拉布
事件後，市民都心中有
數，在9月立法會選舉中
「自然會有決定」。

工聯會榮譽會長鄭耀棠同樣憂心反對派的拉布會影
響新政府架構重組，令新政府無法正常運作及進行必
須的立法事項，影響新一屆特區政府的施政。工聯會

議員黃國健亦指，反對派議員成功拉布與否，完全
取決於會議主席有沒有嚴格執行議事規則，但承
認「立法會受到很多規限，能夠做的事情不多⋯⋯惟有靠市民
發聲，充分表達香港大多數人的意見」。

曾鈺成：議員無拉布權利
立法會主席曾鈺成昨日在出席一公開活動後被問及有關問

題時表示，自己身為立法會主席，會「盡責去做」，又指議席
填補機制草案是在委員會審議階段出現拉布現象，但審議政府
改組毋須經過委員會審議階段，按議事規則，在審議該決議
案時，議員不存在無限次發言，故認為不會再出現「拉
布」。
就黃毓民稱會在財委會審議階段提出500項修例，他相信在經過

合理時間的討論後，主席定會限定時間結束討論，他希望現屆及
下屆政府都準備好資料、充分回應議員提問的同時，亦希望並相
信議員會掌握提問時間，在合理時間內作出決定，「議員沒有拉
布的憲制權利」。
就反對派議員擔任了多個立會事務委員會的主席，令

人擔心各委員會審議重組方案時，會出現偏私現
象，曾鈺成強調，立法會憲制上有監察政
府的職能，但市民亦會監察立會的
工作：「他們（反對派議員）
同樣接受公眾監督，如不
合理地拖延公眾支持的
政制，相信他們都會
負上責任。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）下屆政
府架構重組方案在立法會碰上重重關卡，
能否如期通過仍屬未知之數。候任特首辦
主管羅范椒芬在本報撰文，詳細解釋增設
兩個副司長職位的理據，強調回歸15年的
經驗說明，香港作為高度自治的特別行政
區，政府職能遠遠超過市政府，而增設兩
個副司長的職位是為了加強行政領導，改
善行政立法的關係，提高施政成效，強化
部門間的統籌協調，推進長遠規劃，更好
地發展經濟，改善民生。
羅太昨日在文中指出，新一屆特區政府

要兼顧中央授權的職能、全港性職能，和
地區性職能，往往出現統籌和協調問題，
而設立兩個副司長職位是體現候任行政長
官「積極發展經濟，切實改善民生」的施
政重點，並希望加強行政與立法機關的聯
繫，冀施政更暢順。

分管人力資源與聯繫內地
她介紹說，政務司副司長專責協助政務

司司長統籌發展人力資源，具體工作包括
人力規劃等以減少資源錯配；提升教育水
平及文化素養；為人口老化作準備，策劃
醫療及養老服務、退休保障；制訂青年和
兒童政策，規劃福利服務等。
羅太續說，新一任財政司司長未來必須

專注和做好應對歐債危機工作，同時因應
外圍環境的最新變化做好公共財政的收支
平衡工作，令財政司副司長一職的需要更
為突顯：財政司副司長專責協助財政司司

長發展經濟，制訂和推動產業政策，為
產業界創造條件，為香港創造財富，
為香港人提供更多就業機會。
她續說，副財政司司長的具體

職責，是加強與內地各部委和
省市的聯繫，落實與內地簽訂
的經濟合作協議；按照國家的
五年規劃，制定相關產業政
策，支持工商業，發展航運、
民航、物流和旅遊產業，及推
動科技及通訊業和專業服務的
發展。
羅太強調，在行政長官的領導

下，政務司司長依然是問責團隊
之首，將如常每周主持政策委員
會會議，與全體司局長商討及協調
重大的政策制訂工作，並每年與財
政司司長為財政預算案的資源分配
訂立優先次序；副司長則聚焦於需
要跨越多個政策局的長遠規劃及統
籌工作，故增設副司長並不影響各
局長與兩位司長的接觸和溝通，而
兩者未來的具體分工及行事模式須
因事制宜。
在政策局的分工方面，她說，

局長負責就其政策範疇具體制訂
政策，並指導其下屬部門落實
執行。局長亦須站在前線，
向立法會、傳媒和社會各
界解釋政策，爭取支
持。 （全文刊A18版）

黃毓民500修訂拉布
民主黨袒護 財委會料成戰場

增設副司 發展經濟 改善民生

司局長名單未提報中央

新班子不如期就任
羅范：新政延半年

建制派促主席嚴執法
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■羅范椒芬強調，倘新政府架構未能於7

月1日出台，改組工作會有6個月延誤。

香港文匯報記者劉國權 攝
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